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大巴黎没给我任何尊重

Q： 去年夏天你为什么会离开巴

黎圣日耳曼？

A： 关于这件事，外面有很多说
法，比如说我不愿意降薪什么的，但真
相只有一个！去年三月由于疫情暴发，
我回到了巴西，之后某天我接到了莱
昂纳多（巴黎圣日耳曼技术总监）的电
话，他赞美了我的表现，感谢我的奉献
和付出。最后告诉我俱乐部不打算要
我了，但问我是否愿意续一份为期三
个月的短约以踢完欧冠淘汰赛。
我不是那种临阵脱逃的人，所以

我决定接受，我对他说：“莱奥，我本该
有心理准备的，但你好歹也该象征性
地给份报价啊，或是直接问问我想要
什么，不过无所谓了。”
之后在里斯本，我们又聊过一次，

那次气氛更好点，要知道之前我们一
直都是通过电话谈我的未来，这哪行。
他说他对我明知要离开了还那么敬业
很惊讶，我则告诉他我的性格就是这
样，只要还是俱乐部的一员，就会竭尽
全力去竞争所有的冠军奖杯。

Q：切尔西是什么时候联系你的？

A： 在启程前往里斯本参加欧冠
淘汰赛之前，我告诉经纪人可以给我
寻找新东家了，但在欧冠结束前别告
诉我进展。决赛结束后的第二天早上，
我在酒店里遇到了纳赛尔主席，他告
诉我莱昂纳多想在回巴黎后再和我谈
谈，我知道他啥意思，但我的心已经不
在巴黎圣日耳曼了，决赛终场哨吹响
的那一瞬，我知道我为巴黎踢的最后
一场比赛已经结束了。
之后的那个星期一，经纪人告诉

我切尔西已经给了报价，我有几天时

间思考，但得快。第二天我决定接受切
尔西的邀请，又是一天后，莱昂纳多来
找我了，问我是否已经和其他俱乐部
签约，这不是个好问题，我告诉他没
有，但事实上我已经答应切尔西了，这
不是钱的问题。

他对我说：“我们是不是还有机
会？”我回答他：“没有了，我的心已经
离开了。”

Q： 巴黎圣日耳曼的做法让你有

多受伤？

A： 他们从头到尾就没有给我报
价，甚至连“蒂亚戈，你愿意留下来但
只能拿一欧元年薪吗”的试探都没有。
他们什么都没做，这太令人失望了，更
糟糕的是当时赛季因为疫情而暂停，
他们有整整三个月的时间来计划怎么
和我告别。结果呢？什么都没有。
哥们，要知道我不是为巴黎圣日

耳曼只踢了一个赛季或者几个月，我
踢了整整八年，我是队长，帮助球队拿
到了那么多冠军，我应该得到更多尊
重！同样的事情也发生在卡瓦尼身上！
无论如何，我还是很感激的，除了

最后这件事外，我在巴黎圣日耳曼过
得非常开心，所有人对我都很好，我竭
尽所能帮助俱乐部走到现在，队史首
次打进欧冠决赛，巴黎圣日耳曼永存
我心。

感谢兰帕德把队长袖标给我

Q： 兰帕德在转会过程中发挥了

怎样的作用？

A：我一接受切尔西的邀请，他就
给我发了张照片———2013年我们作为
国家队队长在赛前握手的那张。这是
个不错的惊喜，或许是因为曾在36岁
时离开切尔西加盟曼城的缘故，他很

清楚在这个阶段我想要的是什么。
当得知切尔西对我有意后，我不

假思索就答应了，不仅是因为切尔西
的历史，还因为威廉和大卫·路易斯的
高度评价。玛丽娜·格拉诺夫斯卡娅给
我打了电话，然后转给了兰帕德，我们
是通过翻译聊的，因为当时我说不了
英语，而他的口音对我来说太难懂了！
签约后我们第一次见面，他对我

说：“蒂亚戈，别担心你的年龄，我一点
都不在意这个，我完全相信你，同时也
需要你的建议。”当时我可高兴坏了，
我感觉俱乐部所有人都真心待我，而
我要做的就是不让他们失望。

Q： 代表切尔西参加的第二场比

赛，你就戴上了队长袖标，这是否让你

感到惊讶？

A：这确实是个巨大的惊喜，当时
我们的对手是西布朗，正队长阿兹皮
利奎塔和副队长若日尼奥都被安排替
补，弗兰克直接就把队长袖标给了我，
甚至都没问我的意见！
比赛结束后，我特意找到阿兹皮

利奎塔和若日尼奥，告诉他们我来切
尔西是为了帮助球队的，当不当队长
都一样。要知道在足球世界里这种事
情容易遭人嫉妒，但对我来说，当不当
队长确实都一样。

Q： 不会英语却能成为英超球队

队长是不是挺神奇的？ 好在后防线上

有两名球员会说法语， 他们能帮你和

队友沟通。

A：足球语言很好懂，我不会说英
语也听不太懂，但阿兹皮利奎塔的法
语和西班牙语都溜，坎特说法语，科瓦
契奇则能说西班牙语和英语。我已经
学会了一些简单的英语单词，可以告
诉队友压上或回缩，向左或向右。场下
我是个安静腼腆的人，但到了场上我
就西班牙语和法语一并喊了，有时还

能蹦出几个英语单词来———我都不知
道我会！

马尔蒂尼是我的目标

Q：切尔西之前已经拿到欧冠了，

这应该能让你更为享受这一赛事吧，

毕竟之前在巴黎圣日耳曼的时候你一

直背负着赢得欧冠的压力。

A：是这样的，在巴黎圣日耳曼，
赢得历史上首个欧冠冠军的压力非常
大，整个球队都是围绕这个目标建立
的，欧冠只能进16强或八强的话，在法
甲拿冠军再轻松都没用，只能用“失
败”来形容，一旦从欧冠出局，那整个
赛季也就结束了。但在切尔西，情况有
所不同，毕竟之前已经拿过欧冠了，此
外英超也是非常重要的锦标。

Q：你还打算踢多久？

A：我的目标是好好保养身体，努
力踢到40岁，之所以会有这个目标，
可能是因为我之前和马尔蒂尼当过队
友，亲眼目睹他一直踢到了41岁。我不
太确定这是不是主要原因，但我的确
看到了他在职业生涯最后六个月里的
表现，这说明踢到40岁是完全可能
的。我的目标是代表巴西继续参加
2022年世界杯。

Q：说起世界杯，2014年本土世界

杯你是队长，但巴西队在半决赛中1比

7?败于德国，那场比赛对你的职业生

涯和个人生活造成了何种影响？

A：肯定会造成一些负面影响，但
同时也给了我继续前进的动力，对我
来说那是一道永远无法愈合的伤疤。
那届世界杯我遭受了许多批评，比如
说八分之一决赛对智利的点球大战前
我哭了，许多人因此说我是爱哭鬼，但
谁这辈子没哭过？再说我当时哭不是
因为伤心，而是因为太开心了。
还有1比7输给德国后，那场比赛

我停赛了，也有许多人骂我，我其实和
所有巴西人一样痛苦，中场休息时我
不能进更衣室，但我还是从看台下去
鼓舞球队，可惜没有用。

再见到图赫尔很奇妙

Q：兰帕德走了，取代他的是曾在

巴黎圣日耳曼与你合作过的图赫尔，

感觉如何？

A：很复杂，弗兰克的离开让我很
难过，我们之间关系很好，但生活必须
继续下去。我曾在巴黎与图赫尔经历
了令人难以置信的两年，一起打进了
欧冠决赛，对我来说他的到来是一个
如此的特别，因为之前我虽然也曾经
历过多次换帅，但新上任的主教练和
我都没有过合作经历，图赫尔不一样，
之前我们就建立了良好关系。
我对球队始终充满信心，我们是

一支潜力巨大的队伍，这也给了我希
望和动力，我们会竭尽全力拿出与上
半赛季不同的表现来，去争取更多胜
利，只要能做到这一点，赛季结束时我
们就有机会实现赢得冠军的目标———
无论是欧冠还是英超联赛。想要实现
目标还有很长一段路要走，但如果我
们不相信自己，那我们就什么都不可
能做到。

Q：听说你退役后打算当教练，是

真的吗？

A：如果我说从没考虑过，那就是
在说谎，我的确有所计划，但现在距离
那一天还远呢，我还得慢慢准备，比如
说去年夏天刚在巴西足协拿到了初级
执教证书。
我有幸在许多伟大的教练手下踢

球，比如说安切洛蒂和蒂特，我从他们
身上学到了许多东西，此外我也和兰
帕德以及图赫尔说过以后想当教练的
事情。

蒂亚戈·席尔瓦———

人生何处不相逢
曼城基本锁定英超冠军奖杯， 谁会是亚军的最有力

竞争者？答案是切尔西，图赫尔上任后带给了蓝军稳定和

进步，最近10场比赛保持不败且仅丢两球，在积分榜上已

开始全力冲刺。

蒂亚戈·席尔瓦对此一点都不陌生，过去两个赛季他

曾在巴黎圣日耳曼与图赫尔合作， 拿到两次联赛冠军并

打进了欧冠决赛。 有趣的是，一年前的这个时候，无论蒂

亚戈·席尔瓦还是图赫尔都没预料到他们会在切尔西重

逢，尤其是前者，他压根就没想到自己会离开巴黎圣日耳

曼———准确地说，是被巴黎圣日耳曼抛弃。
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